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Mayrinck Pinto
de Aguiar Júnior
Presidente da AMIRT

Como todos nós radiodifusores sabemos, os 
últimos anos nos desafiaram a nos reinven-
tar. Em um cenário em que atenção se tor-

nou o recurso mais disputado, o rádio e a televisão 
reafirmaram sua força e capacidade de adaptação, 
destacando seu valor tanto diante das plataformas 
digitais, quanto dos meios tradicionais.

Apesar do avanço das novas mídias, os dados 
comprovam a força do nosso meio: o rádio retém, 
diariamente, 18 minutos a mais de atenção do 
ouvinte do que as redes sociais — são 3 horas e 55 
minutos diários de audiência no rádio, contra 3 horas 
e 37 minutos nas redes sociais. Este cenário reforça 
que, mesmo em um ambiente digital em constante 
transformação, o rádio e a televisão seguem sendo 
fundamentais para alcançar grandes audiências com 
eficiência e credibilidade.

Além disso, o rádio e a televisão, em sinergia com 
a internet e as redes sociais, criam uma estratégia de 
comunicação integrada e poderosa, potencializando 
o impacto das campanhas e garantindo que as mar-
cas alcancem seus objetivos de forma consistente e 
abrangente.

Hoje, ser multiplataforma é essencial. O consumo 
de conteúdo está cada vez mais fragmentado, e o 
rádio e a TV precisam estar presentes em diversos for-
matos e canais — seja no streaming, em podcasts ou 
nas redes sociais. Esses meios não são apenas veículos 
tradicionais, são protagonistas dinâmicos, adaptan-
do-se e liderando no cenário atual da comunicação.

Investir no rádio e na televisão, assim como em 
sua evolução multiplataforma, é assegurar que essas 
ferramentas poderosas de comunicação prosperem 
no futuro.

O rádio, em especial, destaca-se nas estratégias 
de mídia pela sua capacidade de alcançar públicos 
amplos de maneira eficaz e acessível, enquanto 
reforça as mensagens de outras plataformas, criando 
uma comunicação integrada e robusta. Combinando 
alcance, custo acessível, flexibilidade e poder de seg-
mentação, o rádio continua sendo uma escolha indis-
pensável para campanhas publicitárias de sucesso.

Tivemos um ano memorável, repleto de reali-
zações e conquistas para a radiodifusão em Minas 
Gerais. Uma das vitórias significativas foi a retirada 
da restrição de crédito para o setor pelo BDMG, per-
mitindo que as emissoras tenham acesso a linhas de 
financiamento para a aquisição de equipamentos, 
reformas e melhorias essenciais para o desenvolvi-
mento e modernização do ramo.  

Além disso, foi realizado o justo reajuste das 
tabelas de anúncios, assegurando uma atualização 
adequada com base em indicadores de outros 
órgãos governamentais, reafirmando o compro-
misso com a equidade e sustentabilidade para as 
emissoras.

Alcançamos também mais transparência 
nos pagamentos das campanhas veiculadas pelo 
Governo do Estado, um marco importante para a 
relação entre o setor público e as emissoras. Adicio-
nalmente, conseguimos a mudança no contrato da 
Cemig, assegurando que as veiculações contratadas 
acompanhem o desconto devido.

Os Encontros Regionais foram outro ponto alto, 
levando o melhor em tecnologia, atualização, capa-
citação, modernização e gestão de pessoas para 
profissionais de diversas regiões, consolidando a 
troca de conhecimentos e o aprimoramento cons-
tante no setor.

O evento Inovamídia, com o tema “A força do 
rádio e televisão em qualquer plataforma, a qual-
quer tempo”, fortaleceu os laços entre radiodifu-
sores, profissionais do rádio, da TV e do mercado 
publicitário. Esse encontro foi uma oportunidade de 
compartilhar dados atualizados da pesquisa Kan-
tar IBOPE Media, contribuindo para impulsionar o 
desenvolvimento da radiodifusão em Minas e no 
Brasil.

Quero reafirmar meu desejo de continuar con-
tando com o empenho e parceria de cada radio-
difusor para que juntos possamos seguir nosso 
propósito de elevar a radiodifusão de Minas a um 
novo patamar de excelência e relevância.



ESCUTAR, PLANEJAR, AGIR. 
FAÇA CHUVA OU FAÇA SOL.
A ASSEMBLEIA  TRABALHA PARA MINAS 
LIDAR MELHOR COM A CRISE CLIMÁTICA.
Nós somos parte do clima. Por isso, a Assembleia Legislativa criou grupos técnicos, 
ouviu a sociedade e incentivou projetos de inovação e tecnologias para Minas lidar 
melhor com a seca e chuva extremas.

Em dezembro, os deputados estaduais finalizam o plano que trata de acesso a água, 
previsibilidade do clima, resposta a calamidades e planejamento ambiental. E vão 
acompanhar todo o trabalho para garantir que as soluções saiam do papel, reduzindo 
o impacto da crise climática na vida dos mineiros.

Compromisso com o presente e com as gerações futuras.

ACOMPANHE 
ESSE TRABALHO 
DA ASSEMBLEIA

almg.gov.br/
criseclimatica

ELEIÇÕES
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AMIRT realiza eleições para diretoria 
do biênio 2025/2026
Evento reafirma a missão da Associação como um elo entre seus associados,
a sociedade e o poder público

A Associação Mineira de Rádio e Televisão (AMIRT) 
promoveu, no dia 9 de dezembro de 2024, a elei-
ção para a diretoria do biênio 2025/2026. O evento 

ocorreu na sede da AMIRT, localizada no Centro de Belo 
Horizonte.

A chapa que concorre à reeleição traz como presi-
dente Mayrinck Pinto de Aguiar Júnior e Bruno Torres 
como vice-presidente.

Programação do evento
Além da eleição, a programação ainda incluiu a 

inauguração dos quadros dos homenageados com a 
Comenda Januário Carneiro, reconhecimento aos profis-
sionais que contribuíram para o crescimento do setor. Os 

INSTITUCIONAL

Bruno Torres e Mayrinck Júnior

Foto: Dilvulgação/AMIRT

homenageados são:
• Bernardo Assis Fonseca Santos – Secretário de Comu-

nicação Social do Estado de Minas Gerais
• Emanuel Soares Carneiro – Presidente de honra
• Lilian Márcia de Paula Medina – Secretária executiva 

da AMIRT
• Lucélia Takako Morioka – Superintendente de 

publicidade
Com mais de 70 anos de história, a AMIRT segue rea-

firmando seu papel de destaque no fortalecimento do 
setor de radiodifusão em Minas Gerais.



INOVAMÍDIA
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Inovamídia reúne profissionais 
da comunicação para debater 
modernização do rádio e da televisão
Estiveram presentes representantes de agências de publicidade, do governo do
estado, da Anatel, de associações de radiodifusão e radiodifusores

O Instituto Inhotim, em Bruma-
dinho, sediou, no dia 25 de se-
tembro, o Inovamídia, evento 

para celebrar o Dia do Rádio e deba-
ter a modernização do rádio e da TV.

Com o tema “A força do rádio e 
televisão atual em qualquer plata-
forma, a qualquer tempo”, o evento 
promovido pela Associação Mineira 
de Rádio e Televisão (AMIRT) e pelo 
Sindicato das Empresas de Rádio e 
Televisão de Minas Gerais (SERT-MG) 
reuniu líderes e profissionais da comu-
nicação para discutir temas relevantes 
para o setor.

O presidente da AMIRT, Mayrinck 
Júnior, explicou a proposta do semi-
nário: “É importante que o rádio e a 
televisão demonstrem para os mídias, 
agências e clientes a real atualidade 

do mercado, como os veículos estão 
se comportando em relação a essa 
grande mudança digital com a qual 
estamos convivendo. O rádio e a tele-
visão hoje estão integrados nas mul-
tiplataformas, fazendo interação do 
offline com o online com muita natu-
ralidade. Com o Inovamídia, a nossa 
ideia é mostrar para os veículos e para 
as agências essa relevância atual, não 
é uma coisa para o futuro, é o pre-
sente”, afirmou.

O secretário de Estado de Comu-
nicação, Bernardo Santos, esteve pre-
sente na ocasião. Ele destacou o papel 
da AMIRT para a radiodifusão mineira, 
e também falou sobre a parceria com 
a Associação.

“A Secretaria de Comunicação 
tem todo um interesse em auxiliar 

nesse caminho, para que as nossas 
rádios e as nossas TVs ajudem a levar 
informação com qualidade e também 
entretenimento para os mineiros, com 
a maior qualidade e volume possí-
veis, para que as pessoas sejam bem 
informadas e possam tomar decisões 
melhores em suas vidas. A AMIRT está 
de parabéns, é um evento que torce-
mos para que se multiplique cada vez 
mais”, ressaltou Santos.

Palestras
Ainda durante o Inovamídia, reno-

mados palestrantes compartilharam 
seus conhecimentos e trouxeram 
insights valiosos para o público sobre 
variados temas.

Marcelo Bechara, diretor de Rela-
ções Institucionais do Grupo Globo, 

apresentou no Inovamídia a palestra “O Futuro da TV 3.0”, 
onde destacou as principais inovações que a nova era da 
televisão trará aos telespectadores, incluindo a integração 
com a internet e novas formas de interação.

Na palestra “Rádio: a voz que conecta os Brasis”, a 
jornalista Marina Alves e o presidente do MídiaCom MS, 
Antônio Alves, abordaram a importância regional do rádio, 
que consegue alcançar áreas onde outros meios de comu-
nicação não chegam. Eles também compartilharam dados 
das pesquisas “Inside Audio: 100 anos em Evolução” e 
“Consumo de Rádio em Minas Gerais”, ambas realizadas 
pela Kantar IBOPE Media, que reforçaram o tema central 
da discussão.

O jornalista Paulo Rocha, do Grupo RBS, compartilhou 
sua experiência cobrindo as enchentes no Rio Grande do 
Sul, ocorridas em maio deste ano. Ele ressaltou o papel 
crucial do rádio durante a tragédia, destacando que, em 
muitos momentos, essa foi a única fonte de informação 
acessível para a população gaúcha.

O consultor e palestrante Fernando Morgado também 
esteve presente no Inovamídia com a palestra “Rádio: mais 
de 100 anos de resultados”. Morgado enfatizou a relevância 
do rádio no mercado publicitário, salientando que, mesmo 
após tantas mudanças tecnológicas, essa mídia continua 
sendo uma das mais adaptáveis e eficazes em gerar resul-
tados para os anunciantes.

Comunicadores no Centro de Educação e Cultura Burle Marx, em Inhotim

Palestra de Marcelo Bechara sobre a TV 3.0

Antônio Alves na palestra “Rádio: a voz 
que conecta os Brasis”

Palestra do consultor Ferando Morgado destacando 
a relevância do rádio no mercado publicitário

Fo
to

s: 
D

ilv
ul

ga
çã

o/
AM

IR
T



Revista Amirt10 11Revista Amirt

O presidente da Associação Brasi-
leira de Emissoras de Rádio e Televisão, 
Flávio Lara Resende, também esteve pre-
sente e ressaltou a pertinência dos temas 
abordados no evento. “É extremamente 
importante que você mostre para a 
população em geral, para o ouvinte, para 
o telespectador e, principalmente, para o 
anunciante a importância do rádio e da 
TV no Brasil. Nós temos que anunciar, 
temos que contar aos quatro cantos de 

Minas Gerais e do Brasil, a importância 
do rádio e a importância da televisão na 
vida e no dia a dia do cidadão.”

Ravel Cavalheiro, analista de mídia 
da agência de comunicação Lápis Raro, 
comentou sobre importância de abran-
ger o rádio nas propagandas. “É impos-
sível a gente pensar em uma campanha 
publicitária estando dentro de uma 
grande agência de comunicação sem 
que  a gente pense na inclusão do meio 

rádio, nas estratégias para o rádio, seja 
ela no offline ou agora, como temos 
visto, no meio digital”, pontuou. 

“A gente já sabe que Minas Gerais 
é um grande polo consumidor do meio 
rádio. Então, saber que 3 em cada 4 
mineiros ouvem rádio diariamente e 
se lembram dos anúncios do meio, só 
reafirma que temos sim que investir no 
setor”, finalizou o analista de mídia. 

Novos comendadores
Durante o Inovamídia, também foram entregues as 

medalhas da Comenda Januário Carneiro, concedidas em 
reconhecimento à contribuição para o crescimento da 
radiodifusão em Minas Gerais.

Bernardo Santos, secretário de Comunicação Social 
do Estado de Minas Gerais; Emanuel Carneiro, presidente 
de honra da AMIRT; Lucélia Morioka, superintendente de 
publicidade; e Lilian Medina, secretária executiva da AMIRT, 
foram os homenageados que receberam as medalhas. 

Com base no que foi discutido no evento, fica evidente 
a força do rádio, que se mantém como uma das mídias mais 
confiáveis. Além disso, podemos esperar, em um futuro 
próximo, uma TV cada vez mais conectada e oferecendo 
novos serviços à população.

O Inovamídia, realizado no maior museu a céu aberto 
do mundo, reuniu cerca de 250 profissionais da comuni-
cação, com representantes de agências de publicidade, do 
governo do estado, da Anatel, de associações de radiodi-
fusão e radiodifusores, e consolidou a relevância do rádio 
e da televisão, mesmo na era digital em que vivemos.

Marina Alves na palestra “Rádio: a voz que 
conecta os Brasis”

Rogério Silva, Flávio Lara Resende e Marcelo Bechara na palestra sobre as inovações da TV 3.0
Bernardo Santos, secretário de Comunicação Social do

Estado de Minas Gerais 
Emanuel Carneiro, presidente de honra da AMIRT

Lucélia Morioka, superintendente de publicidadeLilian Medina, secretária executiva da AMIRT

 Diretoria da AMIRT

Paulo Rocha na palestra “O rádio fazendo 
a direfença nas enchentes do RS”
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Representantes de agências de 
publicidade comentam sobre o
Inovamídia 

Associações e governo comentam
sobre o Inovamídia  

Bruno Marra - Supervisor de Mídia 
Agência: Nacional Comunicação – Brasília (DF)

Caíque Agustini – Presidente da Associação das Emissoras de
Radiodifusão do Paraná (AERP)

Maria Prado - Assistente de Mídia
Agência: Calia Comunicação – São Paulo (SP)

Vinicius Caram - Superintendente de Outorga e 
Recursos à Prestação da Anatel 

Guilherme Minéo Dantas - Gestor de Mídia e Conformidade
Agência: Calia Comunicação – São Paulo (SP)

O encontro Inovamídia, promovido pela AMIRT em Inhotim, foi essencial para 
a integração do mercado mineiro diante das transformações pelas quais a comu-
nicação vem passando para garantir uma entrega de qualidade ao público-alvo. 
Minas Gerais desempenha um papel estratégico nos planejamentos de mídia, graças 
à sua importância econômica, histórica e cultural. A recepção calorosa do evento 
contribuiu para uma compreensão mais profunda dos temas abordados nas mesas 
de discussão. A evolução do rádio, destacada durante o encontro, mostra que as 
inovações permitem ao meio se adaptar e se aprimorar diante dos novos tempos.”

O rádio está passando por um autoreconhecimento, é um momento de muita 
efervescência, porque o rádio está redescobrindo um papel que, na verdade, ele 
nunca perdeu, mas que quem faz rádio, por algum motivo, acabou esquecendo essa 
essência. O rádio tem um poder de comunicação grandíssimo, com uma audiência 
e uma credibilidade muito importantes, além de uma criatividade excelente. Essa 
criatividade nunca foi apagada, pelo contrário, ela foi potencializada pelas mídias 
sociais. Nós nos perdemos na narrativa, mas reconhecer novamente essa fortaleza 
está sendo impressionante. Temos aqui hoje representantes de várias associações, 
ver essas associações se unirem e representarem mais de 5 mil emissoras de rádio 
comerciais é ótimo. Estamos em um momento muito positivo, os investidores estão 
voltando, os clientes estão querendo investir com muito mais potência no rádio e 
isso é fantástico.”

Participar do Inovamídia foi uma experiencia incrível! O ponto que mais me 
marcou, foi que mesmo trabalhando em uma agência com o meio rádio, cheguei 
com um pensamento sobre esse universo totalmente oposto do que foi abordado 
e abriu muito a minha mente. Eu não tinha ciência da imensidão e da influência que 
ainda é a rádio no brasil e no mundo para as pessoas, e o tanto que ela é importante 
com suas informações precisas. Foram palestras ricas, divertidas, interessantes e 
de muito aprendizado.”

Foi uma grande satisfação representar a Anatel nesse encontro da AMIRT, 
que celebrou os 102 anos do rádio no Brasil. Como vimos lá, a grande maioria da 
população brasileira tem um equipamento que sintoniza ao rádio, escutando mais 
de 3 horas e 30 minutos diariamente, vimos ainda que 3 em cada 4 mineiros tem 
esse hábito de escutar rádio e isso representa o poder da radiodifusão, que gera 
esse conteúdo para os brasileiros de forma gratuita. O Inovamídia também foi 
importante para discutirmos o futuro e ver que o rádio evoluiu sim, ele se mantém 
tradicional, mas também evoluiu pro streaming, até mesmo com conteúdos gerados 
com inteligência artificial. Falar da capacidade regional do rádio e dos avanços que 
a TV 3.0 vai proporcionar foi muito importante.”Como representante de uma agência, pude perceber as necessidades dos 

radiodifusores e a importância deste mercado no âmbito da comunicação. Além 
de proporcionar insights para aprimorar a comunicação entre cliente, agência e 
veículo. A apresentação dos avanços na televisão evidencia a dedicação em busca da 
evolução, posicionando-nos como líderes em tecnologia no setor da comunicação.”



22º Encontro Regional reuniu 
dezenas de comunicadores em 
Alfenas, no Sul de Minas 
Profissionais de comunicação se reuniram para debates e 
troca de experiências em Alfenas

A cidade de Alfenas, no Sul de Mi-
nas, sediou, no dia 9 de novem-
bro, o 22º Encontro Regional da 

AMIRT. O evento contou com a par-
ceria da TV Alfenas e da UNIFENAS, 
reunindo dezenas de profissionais 
do setor de comunicação vindos de 
diversas cidades para momentos de 
interação, aprendizado e networking.

Representando a presidência da 
AMIRT, o diretor financeiro Luciano 
Pimenta destacou a relevância do 
encontro: “Olha, esse evento no Sul 
de Minas, para a Associação Mineira 
de Rádio e Televisão, a AMIRT, é muito 
importante. O Sul de Minas congrega o 
maior número de rádios e televisões do 
Estado. E a gente é quase que um país 
aqui, muitas emissoras, muitas cidades 
muito próximas, e a gente fica muito 
feliz de estar aqui novamente.”

Diversas autoridades estiveram 
presentes no encontro, como a supe-
rintendente de publicidade da Secreta-
ria de Estado de Comunicação Social, 
Liliane Bebiano Lima, e a superinten-
dente de Comunicação da Copasa, 
Lucélia Morioka.

O presidente da Empresa Mineira 
de Comunicação (EMC) e da Rede 
Minas, Gustavo Mendicino, também 
enfatizou a importância do evento: 
“Esse é um encontro especial da 
AMIRT, um encontro de final de ano, 
um encontro que debate a força do 
rádio e da TV, a interiorização da 
televisão em Minas Gerais tão forte, 

representada, inclusive, pela TV Alfenas, 
que foi especialmente homenageada 
nesse encontro por estar fazendo 40 
anos. É uma das principais parceiras 
da EMC, da Rede Minas, no Estado de 
Minas Gerais, e é uma parceria que a 
gente tem certeza que vai ser longín-
qua. Esse encontro tem debatedores 
que são representativos para o rádio 
e para a TV em Minas. Tenho certeza 
que as pessoas que estão aqui vão sair 
mudadas e com um pensamento ainda 
mais progressivo daqui para frente.”

O diretor de Extensão e Assuntos 
Comunitários da UNIFENAS expressou 
sua satisfação em sediar o evento: “Para 
a UNIFENAS é uma honra poder sediar 
pela segunda vez. Sediamos em 2016 e 
agora, novamente, o 22º Encontro da 
AMIRT. Então, para nós, é um motivo 
de grande orgulho acolher e rece-
ber aqui todas as representações das 

mídias da nossa região.”
O evento contou com palestras 

de Daniel Starck, jornalista e CEO do 
portal tudoradio.com; Cristiano Stuani, 
administrador com pós-graduação em 
planejamento e gerenciamento estraté-
gico, e Leo Cardoso, jornalista e espe-
cialista em comunicação. 

Nas palestras foram abordados 
diversos temas, como a adaptabilidade 
natural do rádio ao digital, o produto e 
o conteúdo no rádio, que agrega valor 
para os patrocinadores, além de estra-
tégias para uma boa comunicação dos 
locutores.

O evento deixou claro o papel 
essencial da AMIRT em promover a 
integração e o fortalecimento da comu-
nicação em Minas Gerais, proporcio-
nando um espaço rico para trocas de 
experiências e crescimento profissional 
no setor.

O encontro teve palestra com temas variados, como adaptabilidade do rádio
e estratégias para boa uma comunicação
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encontro regional

Estúdio principal
Estúdio auxiliar

Transmissões em cadeia

Estúdio remoto
Transmissões esportivas

Cobertura de eventos

Podcast
Home Estúdio

Conexão de repórteres



17Revista Amirt16 Revista Amirt

conecta com minas

2º Conecta Com Minas reúne 
indústria da comunicação para 
debater pautas do setor
A mesa de abertura do evento foi composta por lideranças de
associações, cooperativas e sindicatos mineiros de comunicação

O 2º Conecta Com Minas, rea-
lizado no dia 21 de outubro, 
na sede da FIEMG, em Belo 

Horizonte, reuniu empresários, parla-
mentares, agências de publicidade e 
outros profissionais da comunicação 
para debater temas relevantes para 
o setor, como o impacto dos avanços 
tecnológicos, novas perspectivas para 
o mercado publicitário mineiro e valo-
rização das empresas do estado.

Organizado pelo Sindicato das 
Empresas Proprietárias de Jornais e 
Revistas de Minas Gerais (Sindijori-MG) 
e Federação das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (FIEMG), a mesa de 
abertura do evento foi composta por 
lideranças de associações, cooperativas 
e sindicatos mineiros de comunicação.

O Secretário de Comunicação 

Bernardo Santos esteve presente no 
evento e enfatizou que, desde o início 
da gestão de Romeu Zema, uma das 
prioridades do governo de Minas era 
investir na comunicação. Segundo ele, 
Zema fez o seguinte pedido: “Assim 
que a gente tiver recursos, que a gente 
invista na comunicação, mas uma 
comunicação um pouco mais inclusiva 
e democrática, que saia somente de 
Belo Horizonte e vá para o interior, por-
que os mineiros, na sua grande maioria, 
estão no interior.”

O secretário de Comunicação 
também falou da importância dos 
veículos de comunicação para que os 
parlamentares possam alcançar proble-
mas no estado. “Eles merecem nossa 
confiança, eles merecem esse incentivo 
do governo, afinal são eles que levam 

a informação e são eles que trazem 
a informação. A gente não está no 
estado inteiro o tempo inteiro, então, 
precisa de alguém pra trazer essa infor-
mação para a gente, para sabermos o 
que tá acontecendo de ruim e o que a 
gente precisa resolver. O elogio chega, 
sempre tem alguém para nos repassar, 
mas a reclamação às vezes não chega, 
a imprensa é o veículo para trazer isso 
para dentro do governo”, concluiu 
Santos.

O presidente do Sindijori-MG, 
Rodrigo Fernandes, falou sobre o obje-
tivo do evento. “O Conecta Com Minas 
realmente está cumprindo seu papel 
de aproximar os veículos, aproximar 
as instituições que representam esses 
veículos, para que a gente possa captar 
mais clientes, entregar uma 

O evento reuniu cerca de 200 representantes de veículos de mídia

Fotos: Dilvulgação/FIEMG

publicidade de melhor qualidade, qualificar os veículos e 
aproximar esses vários setores, que antigamente não conver-
savam e concorriam de forma predatória”, explicou.

Rodrigo também destacou o papel importante do governo 
de Minas e da Assembleia Legislativa, que segundo ele, têm sido 
grandes parceiros, possibilitando diálogo e facilitando a resolu-
ção de problemas. Ele afirmou que os veículos da capital e os do 
interior estão tendo a mesma proximidade com o poder público.

Ele comentou ainda sobre a relação desfavorável com as 
big techs “[Temos que] defender o nosso setor, que tem sido 
alvo das big techs, que estão tirando nossos recursos, que não 
pagam impostos na mesma proporção que os veículos tradi-
cionais, não geram emprego e não geram o desenvolvimento 
que cada um dos nossos veículos gera para o estado”, destacou 
Rodrigo Fernandes.

O presidente da FIEMG, Flávio Roscoe, afirmou que a comu-
nicação exerce um papel fundamental na sociedade, sendo 
essencial para mantê-la efetivamente democrática e partici-
pativa, destacando ainda que os veículos podem contar com 
a entidade. “A Câmara da Comunicação tem total apoio da 
presidência da FIEMG. Eu acredito que o mercado de vocês só 
tende a crescer.”

Outro ponto destacado por Roscoe foram os impactos 
gerados pelas mudanças tecnológicas, reafirmando a impor-
tância da união do setor para enfrentar os desafios, adversidades 
e aproveitar as oportunidades do mercado. “Então, nós temos 
que enfrentar essa mudança e essa união das entidades que está 
sendo feita, esse debate entre os veículos, é fundamental para 
a gente fortalecer o mercado de vocês e em última essência, 
fortalecer o mercado publicitário de Minas Gerais”, salientou.

Mayrinck Júnior, presidente da Associação Mineira de 
Rádio e Televisão (AMIRT), também citou sobre a luta do setor 

pela regulamentação das big techs. Segundo ele, a ação se faz 
necessária para tornar a disputa por relevância igualitária entre 
geradores de conteúdos e as gigantes da tecnologia.

O presidente da AMIRT também destacou a principal 
demanda comum entre os setores da comunicação. “A grande 
luta hoje é ter um destaque na verba publicitária, que está sendo 
colocada, em sua grande maioria, nas redes sociais. O rádio, o 
jornal e a televisão têm credibilidade nas cidades e isso traz um 
diferencial para ter investimento daquele anunciante que quer 
ter retorno em um determinado local. Então, a meta é trazer da 
mídia digital para os nossos digitais.”

Mayrinck Júnior elogiou a organização e a relavância do 
evento para o meio: “Nós temos um mar à nossa para explorar, 
mas para isso nós temos que entender as regras do jogo, temos 
que unir o pessoal para saber jogar certo e ter resultados. Este 
evento de hoje serve para discutir o nosso meio e partir disso, 
definir quais são as prioridades que nós devemos lutar nos pró-
ximos meses”, finalizou. 

O evento reuniu cerca de 200 representantes de veículos de 
mídia, que discutiram os desafios e oportunidades do setor. No 
painel ‘Comunicação e propaganda em Minas Gerais’, o Secre-
tário de Comunicação, Bernardo Santos, e a Superintendente 
de Comunicação da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), Luiza Luna, destacaram a necessidade de fortalecer 
parcerias e alinhar estratégias de comunicação com a sociedade, 
além disso, eles ouviram as demandas dos jornais e revistas do 
estado.

Com o 2º Conecta Com Minas, o setor de comunicação 
mineiro reafirmou sua importância estratégica para o desen-
volvimento do estado, promovendo diálogos entre o poder 
público, empresários e veículos de mídia. 

Composição da mesa de abertura do 2º Conecta Com Minas
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ARTIGOS

Transmissão de Áudio 
via IP em Nuvem

A transmissão de áudio via IP é indispensável para 
emissoras de rádio, estúdios de gravação e empre-
sas de mídia. Com a crescente demanda por soluções 

que garantam qualidade de som, eficiência e escabilidade. 
A transmissão em nuvem surge como uma ferramenta es-
sencial para modernizar e otimizar fluxos de trabalho.

Aspectos Técnicos da Transmissão de Áudio
via IP em Nuvem
Esse método de transmissão, permite a transferência efi-

ciente de áudio sobre redes IP, utilizando nuvens públicas ou 
privadas. Entre suas principais características técnicas estão:

Alta Qualidade de Áudio: Suporte à transmissão em alta 
definição (até 24 bits/96 kHz), garantindo integridade sonora.

Monitoramento e Controle Remoto: Interfaces web 
permitem monitorar largura de banda, qualidade do sinal 
e latência em tempo real, essencial para transmissões 
simultâneas.

Aplicações Práticas 

Rádios e Emissoras de TV: Facilita o envio de áudio 
para transmissores remotos ou distribuição entre estúdios 
em diferentes regiões.

Produções ao Vivo: Crucial em eventos como debates 
eleitorais, garantindo áudio de alta qualidade a estúdios de 
mixagem.

Podcasts e Streaming: Beneficia criadores de conteúdo 
com estabilidade e alta qualidade de conexão.Redução de 
Custos: A infraestrutura em nuvem reduz custos com servi-
dores físicos e manutenção.

Um exemplo prático dessa tecnologia é a interface AIL-
200 (Encoder/Decoder) da Teletronix, que incorpora todas 
as características mencionadas acima. A Teletronix oferece 
também o serviço Rota Dinâmica - TEL-RD, que conecta 
automaticamente o par AIL-200 pela internet via servidor 
em nuvem, eliminando a necessidade de configurar ende-
reços IP. Esse serviço tem duração de um ano, é renovável 

Rogério Corrêa
Sócio-Diretor
da Teletronix

anualmente e cobrado separadamente. Os equipamentos são 
pré-configurados de fábrica, bastando conectar cada parte 
(Encoder/Decoder) aos roteadores de internet. 

Um encoder/decoder encontra o outro automaticamente 
em qualquer lugar do mundo que tenha internet, garantindo 
áudio estéreo bidirecional de alta qualidade.

Benefícios e Perspectivas
A transmissão via IP em nuvem representa uma evolução, 

transformando a distribuição de áudio ao atender às exigên-
cias modernas de qualidade, eficiência e flexibilidade. Seus 
principais benefícios incluem:

Integração com Plataformas na Nuvem: Garantindo 
redundância e backup automático.

Controle Remoto e Monitoramento: Melhorando a 
gestão de transmissões.

Flexibilidade Operacional: Atendendo diferentes 
demandas de rádios, estúdios e criadores de conteúdo.

A combinação da Interface AIL-200 e do serviço TEL-RD 
destaca-se como solução robusta e moderna para transmis-
sões. Com simplicidade de uso e alta qualidade, essas tecno-
logias capacitam profissionais de comunicação a enfrentar 
os desafios das transmissões contemporâneas.

A transmissão via IP em nuvem representa uma deci-
são estratégica para organizações que buscam excelência 
e inovação em comunicação, assegurando uma presença 
constante na vanguarda das soluções de áudio.

       Sobre Rogério Corrêa - Engenheiro e Sócio-Fundador da Teletronix.

áudio em nuvem

19Revista Amirt



20 Revista Amirt

rádio digital

O rádio é digital e precisa
comunicar isso ao mercado 
publicitário
Com integração digital e novas tecnologias, rádio se
posiciona como meio versátil e inovador

Praticamente todas as emissoras possuem pelo menos um 
streaming ao vivo, o que as torna acessíveis nos mais di-
versos tipos de dispositivos conectados. As possibilidades 

para campanhas publicitárias são imensas.
Em outubro, estive em Recife, onde participei como pales-

trante de um festival de criatividade, o Cria PE. Ok, e? Bem, 
primeiro: fui convidado pelo Daniel Queiroz, presidente da 
Fenapro, porque, no ano anterior, tivemos um debate muito 
produtivo no congresso da AERP em Foz do Iguaçu. Lá, discu-
timos como o rádio é visto pela publicidade, seus pontos fortes 
e aqueles que merecem atenção. Após um debate enrique-
cido pela participação de radiodifusores, meu xará achou por 
bem me levar à capital pernambucana para apresentar o rádio 
atual aos publicitários de lá, conhecidos por sua criatividade e 

Daniel Starck
Jornalista e CEO
do Tudo Rádio

       Sobre Daniel Starck - Formado em Comunicação Social pela PUC-PR, teve 
passagens por rádios como CBN, Rádio Clube e Rádio Paraná. Atua como consultor 
e palestrante nas áreas artística e digital de rádio, tendo participado de eventos 
promovidos por associações de referência para o setor.

reconhecidos internacionalmente com diversas premiações. E 
sim, foi mais uma oportunidade de troca, pois a missão não é 
apenas mostrar como o rádio realmente é, mas também ouvir 
o que precisamos observar.

Primeiro, é fundamental essa integração das indústrias, ou 
seja, do rádio/comunicação com a publicidade. Sabemos que 
ela já ocorre em vários níveis, com a presença de representantes 
de ambos os setores em eventos e congressos. Contudo, a partir 
do momento em que o rádio e a TV começaram a levar nomes 
da publicidade para falar em seus congressos, o inverso também 
passou a acontecer, e eu sou um dos vários exemplos disso. Essa 
troca é extremamente importante. Em um ambiente festivo, 
com premiações, trocas de informações e contatos, temos a 
chance de fazer o que mais precisamos: explicar o rádio de 

hoje, desvinculando-o daquela imagem de “meio ultrapassado”, 
representado pelo saudoso e importante “radinho de pilha”, mas 
visto como um item tecnológico do século passado.

Esse mesmo “radinho de pilha” evoluiu e já demonstrou sua 
relevância, inclusive em situações extremas, como na recente tra-
gédia das enchentes no Rio Grande do Sul. O ouvinte, segundo 
a Kantar IBOPE Media, reconhece que o rádio é, sim, um meio 
moderno e atualizado. Ele sabe que os dispositivos evoluíram, 
com telas maiores, mais informações e a possibilidade de ouvir 
via streaming, seja pelo celular, caixas inteligentes como Alexa, 
videogames, TVs conectadas ou outros dispositivos. Mas essa 
modernidade precisa ser comunicada ao mercado publicitário.

Não podemos generalizar que os publicitários não perce-
bem essa evolução – qualquer generalização é arriscada. Mas 
precisamos entender que todos nós somos constantemente 
bombardeados por novidades que se apresentam como “o 
futuro”. Muitas delas realmente são, ou podem ser. E o rádio está 
nesse contexto. Cabe a nós, do setor, apresentar com clareza 
o que somos, o que podemos oferecer e como a criatividade 
de publicitários e anunciantes pode explorar todo esse poten-
cial. É um esforço mútuo: um ajuda o outro, porque temos um 
objetivo em comum – chegar até as pessoas.

Vale lembrar que a AMIRT teve uma experiência similar 
recentemente, ao promover um evento especial no Dia do 
Rádio, em setembro, reunindo o mercado publicitário. Em Inho-
tim, foi perceptível a mudança na percepção dos compradores 
de mídia sobre o rádio. Mais um exemplo de como a forma 
como apresentamos o nosso meio pode impactar diretamente 
as decisões de investimento em marketing.

Na minha fala no Cria PE, fui bem claro: mostrei a diversi-
dade de dispositivos e toda a tecnologia que as emissoras já 
utilizam, enfatizando que é possível, sim, usar o RDS no dial 
para publicidade, que os metadados são fundamentais e abrem 
uma série de possibilidades interessantes. Expliquei que o rádio 
está caminhando para um modelo híbrido entre on e off-line e 
que, na prática, o ouvinte já consome esse formato de maneira 
natural. Aliás, o rádio sempre evoluiu dessa forma, buscando 
as melhores maneiras de entregar conteúdo onde as pessoas 
estão, nos dispositivos que lhes forem mais convenientes.

Falei também sobre os sistemas multimídia dos carros, que 
oferecem cada vez mais possibilidades, sobre as iniciativas que 
já existem no Brasil e sobre o rádio em outros países. Por fim, 
mencionei o futuro próximo, com tecnologias que já estão dis-
poníveis, mas que ainda precisam ganhar escala. E resgatei uma 
fala minha em resposta a uma pergunta feita no último SET 
Expo 2024: o rádio é digital? Se praticamente todas as emissoras 
brasileiras têm ao menos um streaming de áudio ativo, então 
o setor é totalmente digital. Afinal, o rádio está presente em 
praticamente qualquer dispositivo conectado que emita som.
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em tão curto espaço de tempo”, declarou o superintendente 
do Grupo Paranaíba, Rogério Silva.

Júlio Paiva é carioca, atua no mercado de Uberlândia desde 
1996 e se diz apaixonado por esta cidade. No período de 2014 a 
2020 fez uma pausa e dirigiu o comercial de um grande grupo 
de comunicação em Campinas (SP).

O executivo contou porque aceitou o convite da afiliada 
Record do Triângulo Mineiro. “Deu match. Desde o carinho na 
abordagem, das primeiras conversas, parecia que já nos conhe-
cíamos há tempos. A conexão de ideias, os desafios que me ins-
tigam, a admiração pelo grupo, pelos profissionais talentosos da 
casa que já conhecia. Tudo é energia, tudo bateu. A humildade 
com que a empresa age no mercado gerou uma identidade 
forte comigo. Fui cuidado, muito bem cuidado em todos os 
momentos. Agora eu sou Grupo Paranaíba. Gratidão à Família 
Castro Santos, ao amigo Rogério Silva e aos conselheiros”, disse 
o diretor de negócios multiplataforma.

O Grupo Paranaíba emprega, atualmente, pouco mais de 
200 colaboradores, cobre uma região de 90 municípios e tem 
público potencial de 3 milhões de pessoas, numa das regiões 
mais ricas do agronegócio, indústria e logística do Brasil.

Grupo Paranaíba consolida gestão 
multiplataforma com nova liderança 
comercial
O executivo Júlio Paiva, com uma expertise de 40 anos de atuação, chega para 
integrar o time do Grupo Paranaíba

Após quase 46 anos de história em Uberlândia, o Grupo 
Paranaíba deu mais um passo rumo à inovação. Desde 
o dia 17 de outubro, todas as plataformas de comuni-

cação – TV Paranaíba, Rádios Paranaíba FM e Educadora 90.9, 
e o portal Paranaíba Mais – convergiram para uma experiência 
multiplataforma, alinhadas com as melhores práticas do mer-
cado.

Para reforçar este conceito, o grupo trouxe para o seu qua-
dro de colaboradores o executivo Júlio Paiva, com mais de 40 
anos de atuação. Ele tem passagens por áreas como operações, 
marketing, gerência de vendas, direção comercial e gestão de 
novos negócios em mídia. Além de um vasto currículo em veícu-
los de comunicação de Minas, São Paulo e Rio de Janeiro, Paiva é 
profundo conhecedor do mercado mineiro e possui um extenso 
relacionamento com grupos comunicacionais por todo Brasil.

“A contratação do Júlio Paiva atende a um anseio do grupo 
em transformar a comunicação de seus veículos em solução 
completa para seus clientes. Temos forças distintas em cada um 
deles, a exemplo da alta audiência AB da Educadora, da lide-
rança absoluta da Paranaíba FM, da maior programação regional 
de Minas Gerais na TV Paranaíba e na instantaneidade da infor-
mação no portal Paranaíba Mais, um fenômeno de crescimento 

NOSSOS ASSOCIADOS

Superintendente do Grupo Paranaíba, Rogério Silva, e Júlio Paiva 

Foto: Dilvulgação/Grupo Paranaíba

Rádio Clube de Patos celebra 84 anos 
de história, liderança e credibilidade
Com mais de oito décadas de serviços prestados, o canal é uma referência em
informação, entretenimento e responsabilidade social

Fundada em 29 de novembro de 
1940, a emissora teve um início 
simples, mas já carregava consigo o 

sonho de cinco visionários: Modesto de 
Melo Ribeiro, Olavo Amorim, Eurico de 
Melo Ribeiro, João Gualberto Amorim 
Jr. e Nhonhô Corrêa. Desde a aquisição 
dos primeiros equipamentos, durante 
uma festa religiosa em Santa Rita de 
Patos (atual Presidente Olegário), até a 
inauguração oficial, a Rádio Clube con-
solidou-se como uma das mais respei-
tadas do interior de Minas Gerais.

Começando com um transmis-
sor de apenas 100 watts, a emissora 

rapidamente conquistou uma audiência 
crescente, ampliando sua potência para 
10.000 watts na faixa AM e atingindo 
uma vasta região. Em 2018, acompa-
nhando as tendências tecnológicas e 
as mudanças no comportamento dos 
ouvintes, a Rádio Clube migrou para a 
frequência FM, operando em 98,3 MHz 
com a qualidade sonora que a moderni-
dade exige, mas mantendo sua credibi-
lidade intacta.

Atualmente localizada na Avenida 
Getúlio Vargas, em Patos de Minas, a 
emissora é reconhecida por sua pro-
gramação, com ênfase no jornalismo e 

no esporte. Além disso, a Rádio Clube é 
referência em ações sociais, com desta-
que para a campanha das Folias de Reis, 
iniciada nos anos 1950. Essa iniciativa 
continua a beneficiar a Sociedade São 
Vicente de Paulo, reforçando o compro-
misso da emissora com a solidariedade.

Com o advento das novas tecnolo-
gias, a emissora expandiu sua presença 
para as plataformas digitais, como You-
Tube, Facebook e aplicativos de strea-
ming. O slogan atual, “A qualidade evo-
lui... A credibilidade permanece”, reflete 
o equilíbrio entre a tradição e a inovação 
que caracteriza a Rádio Clube.

Locutores no estúdio da Radio Clube 

Foto: Dilvulgação/Rádio Clube
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Liliane Lima assume a 
Superintendência de Publicidade do 
Governo de Minas Gerais

Com sólida experiência no mer-
cado de comunicação, Liliane 
Lima, até então gerente co-

mercial do grupo Eletromídia – a 
maior empresa de espaços publicitá-
rios do Brasil, – foi anunciada como 
a nova Superintendente de Publici-
dade da Secretaria de Estado de Co-
municação (SECOM).

Substituindo Lucélia Morioka, que 
deixa o cargo para assumir a comuni-
cação da Copasa, Liliane chega em um 

momento estratégico. Sua experiên-
cia em planejamento de campanhas, 
análise de pesquisas e negociações a 
coloca como uma escolha promissora 
para liderar os contratos de publici-
dade do governo, que abrangem 
diversos veículos e plataformas.

Em uma declaração nas redes 
sociais, a nova superintendente com-
partilhou sua motivação: “Com gra-
tidão e comprometimento assumo 
o cargo de Superintendente de 

Publicidade da Secretaria de Comu-
nicação do Governo de Minas Gerais. 
Espero contribuir muito com o papel 
a ser desempenhado.”

A expectativa é de que Liliane 
traga uma nova abordagem para 
a comunicação pública em Minas 
Gerais, reforçando o papel da SECOM 
em transparência e eficiência na ges-
tão estadual.

Secretário de Comunicação, Bernardo Santos, e Liliane Lima, nova Superintendente de Publicidade da SECOM

A nova superintendente chega num momento estratégico, que exige transparência

Foto: Arquivo pessoal

RETROSPECTIVA
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parcerias

Cemig e AMIRT: credenciamento 
que simplifica processos e beneficia 
emissoras associadas

Em 1º de setembro de 2023, entrou em vigor o novo 
modelo de credenciamento entre a Companhia Ener-
gética de Minas Gerais (Cemig) e a Associação Mi-

neira de Rádio e Televisão (AMIRT). O acordo é resultado 
de uma longa negociação entre as entidades, e trouxe 
mudanças significativas no processo de satisfação das 
emissoras.

Fim da obrigatoriedade de
Nota Fiscal para ressarcimento

Uma das principais alterações no contrato, é a dispensa 
da apresentação de Notas Fiscais para o reembolso de cré-
ditos. Antes, as emissoras precisavam apresentar esse docu-
mento para comprovar a execução das obrigações contra-
tuais. Agora, o ressarcimento será diretamente aplicado 
como crédito na fatura de energia elétrica das emissoras 
que cumprirem os requisitos do convênio.  

Apesar da eliminação da exigência de Nota Fiscal, o 
controle fiscal e tributário será mantido, com todas as 
informações devidamente registradas e disponíveis para 
auditorias.  

Redução de inserções publicitárias
Outra mudança foi a redução do número de inser-

ções publicitárias exigidas, que passou de uma quantidade 
maior para 240 inserções. 

Reintegração de emissoras descredenciadas
O novo contrato também prevê a possibilidade de 

reintegração de emissoras que, por alguma razão, tenham 
sido descredenciadas do convênio. Após um período de 
seis meses do descredenciamento, essas rádios poderão 
solicitar a reintegração, desde que comprovem a adequa-
ção aos requisitos obrigatórios para adesão ao contrato. 

Parceria estratégica
As mudanças reforçam o compromisso da AMIRT em 

representar os interesses das emissoras associadas, garan-
tindo benefícios reais, facilitando a gestão operacional 
e assegurando que as rádios concentrem seus esforços 
na operação e qualidade do serviço prestado ao público.

As mudanças proporcionam maior produtividade e menos burocracia  

AMIRT viabiliza linha de crédito para emissoras mineiras em parceria com o BDMG

Parceria da AMIRT com o BDMG

Após mais de oito anos de 
intensa luta da Associação 
Mineira de Rádio e Televisão 

(AMIRT) pela abertura de linhas de 
financiamento através do Banco 
de Desenvolvimento de Minas Ge-
rais (BDMG), em 2024 houve um 
parecer favorável ao pleito.

Para a consolidação da linha de 
crédito, a associação contou com 
amplo apoio do vice-governador 
Mateus Simões e do secretário de 
Estado de Comunicação Social, Ber-
nardo Santos.

Atualmente, a AMIRT é cor-
respondente bancária do BDMG, 

oferecendo acesso facilitado a 
uma variedade de produtos e 
serviços financeiros às emissoras 
associadas, como empréstimos e 
financiamentos, consultoria finan-
ceira, facilitação de acesso ao cré-
dito e apoio a médios e pequenos 
empreendedores.

Encontros Regionais da AMIRT 
fortalecem comunicação e inovação

Os encontros regionais promo-
vidos pela AMIRT (Associação 
Mineira de Rádio e Televisão) 

têm se consolidado como eventos 
de grande relevância para os pro-
fissionais do setor de comunicação 
em Minas Gerais. Em 2023 e 2024, 
os encontraram passaram por dife-
rentes regiões do estado, oferecen-
do palestras e oficinas que abordam 
temas cruciais para o mercado de ra-
diodifusão, como: estratégias de co-
municação e marketing, uso de re-
des sociais, comercialização, técnicas 

de venda, inovações tecnológicas, 
tendências globais, oportunidades 
de negócios, estratégias de lideran-
ça, mercado publicitário e gestão de 
pessoas.

Em 2023 as cidades de Teófilo 
Otoni, São João del-Rei e Uberlân-
dia – Nas regiões do Vale do Mucuri, 
Campos da Vertentes e Triângulo 
Mineiro, respectivamente receberam 
os Encontros Regionais da AMIRT.

Já em 2024, a AMIRT passou por 
Boa Esperança e Alfenas, no Sul de 
Minas, e Brumadinho, na Região 

Metropolitana de Belo Horizonte. 
Todas as palestras desses eventos 

foram ministradas por profissionais 
cuidadosamente selecionados e de 
renome, proporcionando boas expe-
riências e aprendizados únicos aos 
participantes. 

A realização desse tipo de evento 
reforça o compromisso da Associa-
ção em promover o desenvolvimento 
profissional e estimular a inovação no 
setor de comunicação, contribuindo 
para o crescimento e a sustentabili-
dade do mercado mineiro.

18º Encontro Regional em São João del-Rei 

Presidente da AMIRT no 19º Encontro Regional

Encontros destacam tendências, estratégias e oportunidades para o mercado de radiodifusão

encontros regionais
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pesquisa

AMIRT e parceria com o poder público

Na atual gestão, a Associação Mineira de Rádio e 
Televisão (AMIRT) manteve intenso contato com o 
poder público do estado e do país, lutando pelos 

direitos dos radiodifusores de Minas Gerais.
No primeiro trimestre de 2023, a AMIRT recebeu o 

vice-governador Mateus Simões em sua sede para apre-
sentar as principais demandas do setor e divulgar uma 
pesquisa exclusiva, encomendada pela associação à Kantar 
IBOPE Media sobre o consumo de rádio no interior de 
Minas Gerais.

Ainda em 2023, a diretoria da AMIRT esteve em Brasília 
para se reunir com o vice-presidente Geraldo Alckmin, o 
ministro das Comunicações, Paulo Pimenta, e os senado-
res mineiros Carlos Viana, Cleitinho Azevedo e Rodrigo 
Pacheco, presidente do Congresso Nacional.

Diante de Alckmin, foi realizada uma reunião com o 
Conselho Superior da Associação Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão (ABERT). Na ocasião, foram debatidos 
temas como a regulamentação das big techs e a liberdade 
de imprensa.

No encontro com o ministro Paulo Pimenta, a principal 
pauta discutida foi a realização de mídia, com a apresen-
tação de dados sobre o tema e a importância desse setor 
para a geração de informação.

Durante a reunião com os senadores de Minas Gerais, 
os gestores da AMIRT entregaram um ofício com as rei-
vindicações do setor, destacando três pontos principais: 
a regulamentação das big techs, a liberdade de expressão 
e segurança dos profissionais da imprensa, além da pre-
cificação justa dos direitos autorais.

Já em 2024, a AMIRT estreitou ainda mais os laços com 
a Secretaria de Estado de Comunicação Social, promo-
vendo um webinar sobre recadastramento e renegociação 
de mídia, em parceria com a secretaria. Além disso, os 
diretores da associação foram à Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para conversar com o presidente da 
casa, deputado Tadeu Leite (MDB). Na ocasião, Mayrinck 

Júnior reforçou a parceria com a ALMG e solicitou que a 
Assembleia fisesse a correção dos valores das tabelas das 
emissoras de rádio, pois estavam sem o reajuste e não 
acompanhavam os valores do Governo do estado.

Nesse ano, o presidente da AMIRT, Mayrinck Júnior, 
participou de outra reunião com a Secretaria de Comunica-
ção Social (SECOM) no Palácio do Planalto. Junto a outras 
associações e ao ministro Paulo Pimenta, a principal pauta 
foi os investimentos de publicidade em pequenas rádios 
do interior do país.

A diretoria e os associados da AMIRT também se reu-
niram com o deputado federal Reginaldo Lopes (PT-MG) 
para discutir a regulamentação da reforma tributária. Os 
radiodifusores do estado puderam compreender os impac-
tos da reforma para o setor e solicitar ajustes. Durante o 
encontro, os presidentes da AMIRT e da ABERT, Mayrinck 
Júnior e Flávio Lara Resende, respectivamente, entregaram 
ao deputado uma carta com os pleitos da radiodifusão.

Representes de associações de radiodifusão com
o ministro Paulo Pimenta

Foto: Dilvulgação/AMIRT

Associação reforça diálogo com autoridades para defender radiodifusão mineira. 
Pautas incluem regulamentação das big techs, mídia regional e liberdade de imprensa

parceria
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Evolução e transformação: o rádio 
como um papel vital na comunicação

O Inside Audio 2024, pesquisa realizada pela Kantar 
IBOPE Média, apresentou o rádio como imprescindí-
vel na comunicação, ganhando ainda mais relevância 

ao impulsionar negócios por meio da publicidade. A análise 
abrange 13 capitais, e exibe dados sobre o consumo de áu-
dio no Brasil, como alcance, tempo médio de audiência e a 
força do rádio no país, revelando que os ouvintes gostam 
de se conectar ao meio para receber informações locais da 
cidade em que vivem.

O meio mantém sua forte conexão com a audiência, expandindo para novos formatos

Outro ponto analisado foi a extensão do rádio para o 
digital. Pela manhã, o online chega a ultrapassar o tradicional. 
Independente disso, frisou-se o aumento das publicidades em 
áudio. Apesar de uma boa campanha para rádio, dificilmente 
ser uma ideia adaptada de outros meios, essa oportunidade, 
além de agradar os consumidores, tem um grande potencial 
de conversão.

Sobre a publicidade
no áudio:

A conexão emocional que a 
mídia estabelece entre comunida-
des, somada ao rádio, potencializa 
o branding por seu alcance regio-
nal e pela escala nacional.

83% dos ouvintes de rádio escu-
taram campanhas e outras ações 
publicitárias em algum formato de 
áudio 

38% compraram ou pesquisaram 
algum produto ou serviço após um 
anúncio em áudio 

Formatos e mudanças: 

79% da população ainda escuta 
rádio

Os ouvintes dedicam, em média 
3h55 minutos do dia escutando o 
meio

Mais de ¾ dos ouvintes de rádio 
estão habituados a consumir os con-
teúdos no modelo AM e FM

Áudio e Gen Z

Com a dificuldade das marcas 
em se conectar com a Gen Z (nas-
cidos à partir de 1997) atualmente, 
o rádio e as plataformas de áudio 
on demand (AOD) surgem como um 
meio poderoso.

80% utilizaram AOD nos últimos 
30 dias

48% declararam ouvir podcasts 
toda semana

Formatos mais consumidos

Fonte: Kantar IBOPE Media - Inside Audio 2024
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Por que investir no rádio nos 
próximos anos?

Em tempos de predominância 
das redes sociais e a evolução 
dos hábitos de consumo de mí-

dia, o rádio mantém sua relevância 
como um dos meios mais confiáveis 
e impactantes.

Em Minas Gerais 85% da popula-
ção local ouve rádio semanalmente 
e 82% confia no conteúdo que ouve 
(Pesquisa Amirt/Kantar). A audiência 
do rádio nos últimos três anos cres-
ceu 15%, consolidando-se como um 
veículo em constante evolução.

O poder do rádio: O rádio for-
talece o senso de pertencimento à 

A força de uma mídia moderna, confiável e influente em 2025

comunidade, conectando ouvintes 
locais e criando uma relação de con-
fiança que o torna superior a outros 
meios:

• 85% dos ouvintes confiam mais 
no rádio do que na internet.

O rádio que vende:
• 87% dos ouvintes lembram de 

anúncios no rádio
• 52% compraram ou pesquisa-

ram produtos após ouvi-los.
Isso comprova que o rádio não 

apenas comunica, mas converte.
O rádio não é apenas uma ferra-

menta de comunicação, é um agente 

transformador, que informa, educa, 
diverte e fortalece os laços sociais. 

Investir no rádio, seja em detri-
mento ou em conjunto com redes 
sociais, é uma decisão estratégica. 

Marcas que desejam conexão 
autêntica com o público e alta con-
versão devem incluir o rádio em suas 
estratégias de comunicação, garan-
tindo resultados sólidos em um 
mundo cada vez mais conectado.

Com credibilidade, impacto 
local e integração digital, o rádio 
seguirá como um meio indispen-
sável em 2025.

Feliz
Natal

&  u m  P r ó s p e r o  A n o  N o v o !
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o poder do rádio
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